



小中合同人権・防災学習～タウンウォッチングⅡ & 学習発表会

前号でも紹介いたしました相野谷小・中学校合同の人権・防災学習。これまでは子どもたちだけで、2月3日(金)に1回目の大里地区タウンウォッチング、そして2月7日(火)には防災マップづくりに取り組んできましたが、2月20日(月)の午後、今回は学校運営協議会の方々をはじめとする地域の方々もお招きして、2回目の大里地区タウンウォッチング及び学習発表会を実施いたしました。



4つの縦割りグループに分かれ

た子どもたちは、前回のタウンウォッチングを通して気づいた地域の特徴や災害時の危険箇所等を地域の方々に伝え、地域の方々も、これまでのご自身の体験や見聞をもとに、災害時に注意しなければならない場所や心構え等について子どもたちにお話くださり、お互いに情報共有・意見交換をしながら大里地区を歩いて回りました。

後半は、相野谷中学校体育館にて、参加いただいた地域の方々を前に、4つのグループによる学習発表会が行われ、最後に、今回も講師として駆けつけてくださった三重大学・川口 淳准教授から、これまでの活動の講評と、この地域で災害時に気をつけなければならないこと等についてご講演いただきました。

以下に、活動後の本校生徒、及び地域の方々の感想を一部ご紹介いたします。

- ・今までは地震が来ても大丈夫と思っていたけれど、今回は「ここが危ない」とかを体験で学んだので、いい経験になりました。(生徒)
- ・3回の活動を通して、この地域には危険なところが多いと感じました。あと、この地域には高齢者が多く、災害時には大変だと思います。(生徒)
- ・もし災害が起こったら、地域の人たちや困っている人たちを助けたいと思いました。(生徒)
- ・意外にブロック塀や避難するときに通るかも知れない急な坂があって、「避難しにくいな」と思いました。このあたりは一人暮らしが多いから、みんなで(助けに)行かないといけないとわかりました。(生徒)
- ・地域の皆様も高齢化の中、子どもたち、特に中学生については大きな力になると思います。いろいろな訓練を通じて勉強していただきたいと思います。(地域の方)
- ・地域の人たちと子どもたちのふれあいの場を、もっと作って欲しいと思います。(地域の方)
- ・防災を通じ、話し合うことが大切かと思えます。(地域の方)



「災害と人権」とは切り離せない関係にあります。相野谷中学校では、人権教育の大きな柱の一つとして、小学校とも連携しながら、来年度以降もこの取組を継続して実施していきます。そして、大人も子どもも一緒になって「人権尊重の地域づくり」について考える機会になってくれれば…と思います。

第 76 回相野谷中学校卒業証書授与式



3月7日(火)、まさしく春うららの空の下、第76回相野谷中学校卒業証書授与式が挙行政され、11名の卒業生に卒業証書が授与されました。今年度は、マスクの着用等以外は基本的に3年前の形式に戻し、保護者の皆様をはじめ11名の来賓の方々にもご臨席いただいて、卒業生11名の門出を祝福しました。

思えば、この卒業生の中学校生活は、まさにコロナとともにあった3年間でした。入学してすぐに臨時休校となったり、学校の教育活動にも次から次へと制限が加えられ、「非日常」の日々が続きました。でもそれは、人との関わり大切さを改めて実感した3年間でもあったと思います。そしてこの11名の生徒たちは、誰よりも「多様性」というものを理解し、互いを認め合い、誰に対しても優しく思いやりの心を持って接するなど、相野谷中学校の生徒としての範を示してくれました。それが、文化祭で多くの観客を感動させた、あの学年発表の創作劇「前と後」につながったのだと思います。

「明朗快活」という言葉が一番よく似合った11名の卒業生たち。その前途には、楽しいことばかりでなく、辛いことや苦しいことも多々あることでしょう。でも、あなたたちの「明るさ」と「優しさ」、そしてその「しなやかさ」と「たくましさ」があれば、どんな困難でもきつと乗り越えられると思います。その人生に幸多からんことを心から願うとともに、1～2年生の皆さんにも、相野谷中学校のよき伝統として、それら卒業生の素敵な姿を、ぜひとも受け継いでいって欲しいと思います。

保護者の皆様へ～1年間、ありがとうございました。

本日、無事、修了式を迎えることができました。コロナ禍により教育活動が制限される中、感染防止対策や行事での配慮等、たくさんのお願いをしてくださりましたが、保護者の皆様のご協力により1年を終えることができました。何よりも、いじめ等の大きなトラブルもなく、生徒たちが常に学校生活を楽しみ、仲間と協力しながら積極的に学習や各種取組に勤しむ姿を日々見られたことが、私たち教職員にとっては一番嬉しいことでした。今後もより良い学校づくりを目指してまいりますので、来年度もご支援の程よろしくお願ひいたします。

【四月当初の予定】

- ◆4月6日(木) …着任式, 1学期始業式
- ◆4月7日(金) …令和5年度相野谷中学校入学式, 2～3年生給食開始
- ◆4月10日(月) …1年生給食開始
- ◆4月12日(水)～14日(金) …3年生修学旅行

